

PRESENTACIÓN

Con esta edición, ve la luz el tercer volumen de una serie de publicaciones que son memoria, viva y condensada, de los actos solemnes de nuestra Universidad, en este caso los correspondientes al período 2004-2007.

En efecto, “Autonomía universitaria y Libertad académica III” recoge los discursos pronunciados en los Actos de Apertura de curso, Día de la Universidad y Ceremonia de Investidura de Doctores *honoris causa* celebrados durante estos tres últimos cursos académicos. Es una parte importante de nuestra historia, referida aquí a los momentos más solemnes y visibles de nuestra Universidad. En ellos puede seguirse la evolución de nuestros actos institucionales en estos cuatro años, reflejada en los importantes momentos en que inauguramos un nuevo curso, reconocemos e incorporamos a nuestro claustro como Doctores a profesores de reconocido prestigio, y entregamos nuestra Medalla de Honor a personas de indudable mérito y capacidad. Un buen camino para estimular la búsqueda de la excelencia por parte de los miembros de la comunidad universitaria es honrar a los que la alcanzan, y reconocer con alegría sus méritos y logros científicos y artísticos.

Saludo por tanto con satisfacción este nuevo capítulo de nuestra historia común, que debe seguir haciéndose con el compromiso y la lealtad de todos. Una coedición con el Boletín Oficial del Estado, a quien quiero agradecer su constante colaboración con nuestra Universidad y en particular para que esta publicación, colectiva y plural, pueda ser leída por todos nosotros. Agradezco también al Servicio de Relaciones Institucionales de la Universidad la cuidadosa preparación de este volumen y a todos los autores de los discursos que se han incluido en este volumen que contiene su valiosa y generosa contribución a nuestra Universidad.

En suma, con estas palabras de presentación sólo quiero animar al lector a acercarse a una parte de *nosotros* referida a los últimos años. Nos queda mucho por hacer. Nuestra autonomía y nuestra libertad científica, por recoger los conceptos que dan título a esta colección, son el requisito imprescindible para la libre creación y el desarrollo del conocimiento, aspecto que ha sido una seña de identidad de la Universidad Carlos III de Madrid desde su creación. En este momento de cambio en el sistema universitario español por la necesaria adaptación al Espacio Europeo de Educación Superior, que nuestra Universidad ha emprendido de forma pionera entre las universidades públicas españolas, necesitamos trabajar con espíritu renovado y un nuevo impulso para seguir celebrando en el futuro la llegada de publicaciones como ésta, que dan cuenta de buena parte de lo que somos, de lo que queremos ser y de lo que hemos sido capaces de alcanzar.

Daniel Peña Sánchez de Rivera
Rector